

Editorial	Página
Noticias propias	516
Expertos invitados	519
■ Revisiones	
Nuevos marcadores microbiológicos de la hepatitis C	555
Revisión de las nuevas técnicas microbiológicas desarrolladas para mejorar el diagnóstico y el tratamiento de la hepatitis.	520
Diagnóstico y tratamiento de la nefropatía diabética	560
 El incremento de la excreción de albúmina urinaria predice insuficiencia renal terminal y eventos vasculares. Por ello es prioritaria su detección para realizar una actuación agresiva y simultánea sobre todos los factores de riesgo vascular.	521
Sarcoma mieloide: características clinicopatológicas y evolución	564
En estos tumores extramedulares la mediana de supervivencia y el tratamiento no difieren de los de las leucemias agudas mieloides.	524
Actualización sobre los tumores carcinoides gastrointestinales	564
Los estudios para el diagnóstico de tumores carcinoides gastrointestinales incluyen marcadores como la cromogranina A y 5-HIAA urinario, endoscopia, tomografía, resonancia magnética y centellograma con octreotide.	528
■ Originales	
El sexo del paciente influye en la percepción del dolor luego de la artroscopia de rodilla	564
Las mujeres refieren dolor más intenso luego de procedimientos artroscópicos de rodilla. El sexo puede constituir un factor de confusión en los ensayos sobre el dolor agudo. La técnica de un catéter intraarticular permitió observar el curso natural del dolor sin tratamiento en cuatro ensayos controlados aleatorizados acerca de la analgesia local.	531
Los accidentes laborales en la era del VIH. Soluciones a un problema creciente	564
Para disminuir el riesgo de transmisión del VIH por un accidente ocupacional entre los trabajadores de la salud es necesario utilizar medidas de prevención universal, profilaxis posexposición cuando esté indicada y, por sobre todas las cosas, tomar conciencia de este grave problema.	536
En embarazos con restricción del crecimiento intrauterino la velocimetría Doppler refleja las arteriopatías del lecho placentario	564
La incidencia de biopsia del lecho placentario anormal y patologías placentarias (82% y 91%, respectivamente) es muy alta en las gestaciones que presentan formas de onda de velocidad Doppler anormales de las arterias uterinas y umbilical.	540
Detección de la enfermedad meningocócica por reacción en cadena de la polimerasa	564
El estudio del ADN de Neisseria meningitidis en muestra directa por técnicas moleculares es un complemento valioso del cultivo bacteriológico y contribuye a la mejora del diagnóstico microbiológico de esta enfermedad.	545
■ Entrevistas a Expertos	
La investigación científica en América latina: el Instituto Mexicano del Seguro Social	564
"En la actualidad hay más colaboración con Estados Unidos, Canadá y Europa occidental que con países de Latinoamérica, los que podrían ser mejores socios de investigación por ser nuestro desarrollo menos asimétrico que el de los países del primer mundo."	José Dante Amato Martínez, México DF, México.
■ La utilización de los métodos anticonceptivos en la población adolescente depende de la información recibida	
"Las pacientes que reciben información dada por médicos tocoginecólogos utilizan correctamente los métodos anticonceptivos, no así aquellas que la recibieron en el colegio, a través de amigas o familiares".	560
María S. Pérez, Buenos Aires, Argentina.	524
■ Papelnet SIIC	
Revisión de fluoroquinolonas en las infecciones del tracto respiratorio	564
Las fluoroquinolonas son drogas importantes en el control de las infecciones extrahospitalarias del tracto respiratorio; las de última generación ofrecen beneficios en cuanto a su farmacocinética, farmacodinamia y mayor espectro de acción.	528
Avances en el tratamiento del síndrome de Tourette	
En esta revisión se resumen todos los informes de casos y los ensayos controlados disponibles que investigaron el efecto de diferentes canabinoides en el tratamiento de los tics. También se tuvieron en cuenta las limitaciones y los efectos adversos del tratamiento con estos fármacos.	564
Perspectivas terapéuticas para el tratamiento de la hepatitis C crónica	
La mayoría de las nuevas moléculas analizadas en este artículo deberán ser estudiadas más a fondo, quizás asociadas con los interferones pegilados y la ribavirina, para determinar su valor real, especialmente en lo que respecta a criterios de valoración clínica, como la respuesta viral sostenida y los puntajes de fibrosis hepática.	531
Farmacología e possíveis indicações clínicas da vasopressina. Uma revisão sobre uma antiga e atual droga	
Apesar de todas as evidências favoráveis da vasopresina, a ausência de dados relacionados a possíveis efeitos colaterais, limita o seu uso em humanos.	564
¿Afectan las estatinas el riesgo cardiovascular en los pacientes en hemodiálisis crónica?	
En las personas en hemodiálisis a largo plazo, las estatinas podrían atenuar la progresión de la enfermedad cardiovascular debido a su efecto sobre factores de riesgo no tradicionales, habitualmente presentes en esa población; sin embargo, se requieren aún pruebas de suficiente solidez para obtener conclusiones definitivas acerca de su utilidad.	564
Acera del empleo de hierro intravenoso para el tratamiento del síndrome de piernas inquietas en la enfermedad renal terminal	
En pacientes con síndrome de piernas inquietas asociado con insuficiencia renal terminal, la administración del complejo hierro dextrán, por vía intravenosa, se acompañó de alivio transitorio de los síntomas, hecho que sustenta la participación de alteraciones en el metabolismo neuronal del hierro en la aparición de dicho síndrome.	564

Página	Página
Utilidad del potencial evocado auditivo de estado estable en lactantes con hipoacusia La determinación del umbral de audición según los potenciales evocados auditivos de estado estable anticipa de manera precisa los umbrales conductuales en los lactantes pequeños, entre los 3 y los 6 meses de edad, con hipoacusia de grado moderado a grave.	La adrenalina junto a un segundo estudio endoscópico mejora la evolución de la hemorragia digestiva por úlcera péptica El trabajo es muy importante porque ayuda a esclarecer el tratamiento endoscópico ideal en la hemorragia digestiva por úlcera péptica. Xavier Calvet Calvo, Sabadell, España.
566	572
Actualización del manejo de la candidasis invasiva Actualización acerca de las diferentes formas de presentación de candidiasis invasiva y su tratamiento en pacientes críticos internados en unidades de cuidados intensivos.	Estrategias para optimizar la detección de leptospirosis en orina mediante la técnica de PCR Para la detección de Leptospira por PCR en orina se recomienda la neutralización de la muestra inmediatamente recolectada y no congelarla antes de procesarla. Para evitar inhibiciones, resultaron útiles el lavado después de recoger las leptospirosis por centrifugación y la utilización de seroalbúmina bovina en la mezcla de reacción. Paula M. A. Lucchesi, Tandil, Argentina.
566	575
Drogas dopaminérgicas y somatostatinérgicas en pacientes con acromegalía En los pacientes con acromegalía, la normalización de los niveles de hormona de crecimiento y de factor de crecimiento tipo 1 similar a la insulina está asociada con el retorno hacia niveles normales de expectativa y calidad de vida. Estos resultados pueden ser obtenidos en dos tercios de los pacientes mediante la administración de análogos de la somatostatina. El agregado de cabergolina, un agonista dopaminérgico potente, económico y bien tolerado, puede mejorar aún más los resultados terapéuticos.	Efectos de dos pautas de tratamiento con hidrocortisona en la insuficiencia suprarrenal primaria Los pacientes tratados con una pauta alternativa de hidrocortisona muestran un perfil bioquímico de cortisol más fisiológico que con la pauta clásica, aunque la percepción general de calidad de vida aparece un poco deteriorada. Nuria Alonso, Badalona, España.
568	575
Doença cardiovascular e transplante renal Desafios para a redução do risco de complicações cardiovasculares em pacientes com IRC incluem desde melhor estratificação de risco clínica e laboratorial até estratégias para prevenção e tratamento da doença cardiovascular.	Casos Clínicos Mieloma múltiple no secretor. A propósito de un caso El mieloma no secretor representa menos del 1% de todos los mielomas. Clínica, hematológica y bioquímicamente los hallazgos son similares a los encontrados en el mieloma secretor. Su peculiaridad reside en la ausencia de componente monoclonal tanto en suero como en orina. El diagnóstico puede retrasarse dado que inicialmente presenta un patrón clínico muy inespecífico, especialmente aquellos casos en que los estudios radiológicos no revelan lesiones líticas.
568	576
Moxonidina, síndrome metabólica y el estudio MARRIAGE: revisión e informe sobre los avances La moxonidina es una opción terapéutica útil para muchos pacientes hipertensos con síndrome metabólica, o en riesgo de padecerlo, debido a su mínimo potencial para promover o exacerbar este síndrome y la diabetes de reciente comienzo y así reducir el riesgo cardiovascular a largo plazo.	Colegas informan
568	580
La asociación entre la actividad física y las úlceras del pie diabético: informe actualizado Existe una relación inversa entre el nivel de actividad y la aparición de úlceras de pie en pacientes diabéticos. El incremento gradual de la actividad podría tener un efecto protector debido al fortalecimiento de los tejidos del pie.	Cartas a SIIC
568	596
Crónicas de autores Parasitos intestinais na infância As parasitos intestinais constituem grave problema de saúde pública. Determina perda de nutrientes e anorexia, levando a deficiências nutricionais. Além da quimioterapia, eficaz e com poucos efeitos colaterais, é importante continuar a combater o problema com medidas de longo prazo: melhoria das condições ambientais, de renda e educação.	Instrucciones para los autores
570	597
José Arthur Ramos Alves, Santos, Brasil.	Salud al margen
570	600
TC multidetector en la evaluación de candidatos a trasplante hepático de donante vivo El TC multidetector es una útil herramienta para la evaluación de los candidatos a trasplante hepático de donante vivo, ya que permite, entre otros aspectos, una precisa valoración de las estructuras vasculares hepáticas y de las medidas volumétricas del posible injerto y del hígado remanente. Todo ello permite la selección del donante más adecuado y un abordaje quirúrgico más seguro.	
Ana Alonso Torres, Madrid, España.	
570	